



## Resolution: Pflegeversicherung

Die Pflegeversicherung beruht auf dem Gesetz vom 19. Juni 1998. Sie trat am 1. Januar 1999 in Kraft. Neben der Krankenversicherung, der Alters – und Invalidenversicherung und der Unfallversicherung ist die Pflegeversicherung ein viertes Standbein unseres, auf Solidarität beruhendes, Sozialversicherungssystems.

Diese wichtige und notwendige Erweiterung der Sozialen Sicherheit wurde unter aktiver und bestimmender Beteiligung der CSV verwirklicht.

Die CSV umriss ihr Konzept einer Pflegeversicherung bereits in ihrem Wahlprogramm von 1994. Sie ist stolz auf die Verwirklichung der Pflegeversicherung.

15 Jahre nach dem Inkrafttreten der Pflegeversicherung ist eine Reform der gesetzlichen Bestimmungen von dringender Notwendigkeit.

### **Die Zahl der Pflegebedürftigkeit steigt**

Die Lebenserwartung hat steigende Tendenz. Die Pflegebedürftigkeit wird sich bis 2020 von jetzt 13.650 bis auf über 18.000 Personen erhöhen. Die Dauer der Pflegeleistung wird zunehmen; demzufolge muss auch das Pflegepersonal angepasst werden.

Im Jahr 2000 beschäftigte der Sektor 3.000 Personen. Heute sind um die 8.000 im Pflegesektor beschäftigt.

### **Die Ausgaben übersteigen längst die Einnahmen**

Die medizinische Versorgung wird teurer. Die Ausgaben beliefen sich dieses Jahr auf 581 Millionen Euro, gegenüber 276 Millionen für das Jahr 2004. Es wird damit gerechnet, dass die Pflegeversicherung im Jahre 2016 an ihre finanziellen Grenzen stoßen wird.

Will man an der Qualität und an dem Umfang der Pflegeleistungen festhalten, so ist man gezwungen, die Finanzierung der Pflegeversicherung zu überdenken. Das bedeutet ein hohes Maß an Verantwortung und Pflichtbewusstsein.

### **Die Politik ist gefordert**

Eine sozialgerechte Erweiterung der Mitbeteiligung, eine Beitragsanpassung, ein Absenken des Freibetrages, eine Steigerung der staatlichen Beteiligung, sind u.a. Reformmöglichkeiten.

CSV – Intern, schlagen wir eine repräsentative Arbeitsgruppe vor, die sich mit einer Reform befassen soll.

Von der Regierung verlangen wir:

- eine Überprüfung ob und wie die augenblickliche Gesetzgebung ihre Zielsetzungen erreicht;
- in Kürze ein Reformprojekt.

Die Senioren der CSV sind bereit, ihre Verantwortung zu übernehmen, um nach Lösungen zu suchen

**Luxemburg, den 25.Oktober 2014**